
В райисполкоме
Райисполком рассмот

рел вопрос о выполнении 
планов закупки и излиш
ков продукции животно
водства у населения и от
метил, что руководители 
сельских Советов мало 
внимания уделяют этим 
вопросам. Только по за
купке яиц годовой план 
выполнен на 125 процен
тов, хотя имелись все 
возможности значительно 
увеличить их заготовку, 
во многих магазинах сел 
и хуторов закупку пре
кратили.

Плохо идет выполнение 
плана закупки мяса и мо
лока. Годовой план по мя
су выполнен на 13,5 про
цента, а молока закупле
но немногим более тысячи 
центнеров.

Неудовлетворитель н о 
организована эта работа 
в Кочубеевском, Иванов*'* • 
с ком, Заветненском, Бело- 
мечетском, Новодеревен
ском и других сель
ских Советах. Это объяс
няется прежде всего тем, 
что их руководители сла
бо интересуются ходом 
закупок, не ведут разъяс
нительной работы среди 
населения,

Из-за того, что на мес
те плохо организуют за
купку скота, люди прода
ют телят за пределы рай
она. Это наблюдается во 
многих селах района и 
особенно на территории 
Барсуковского и 
Воровсколесского сель
ских Советов. Плохо орга
низованы закупки в Во- 
ровсколесском сельском 
Совете, где из 440 цен
тнеров по плану в нынеш
нем году закуплено толь
ко 86 центнеров мяса, а 
из 930 центнеров молока 
— только 183 центнера.

Председатель сельского 
Совета Н. А. Дризненко 
не знает возможностей по 
закупке продуктов живот

новодства у населения, не 
организует эту работу.

За неосведомленность в 
работе, плохую организа
цию закупок продуктов 
животноводства у населе
ния председателю Воров
сколесского сельского Со
вета Н. А. Дризненко 
строго указано.

Райисполком обязал ру
ководителей хозяйств сель
ских Советов серьезное 
внимание уделить закуп
кам мяса, молока, яиц и 
шерсти у населения, при
нять меры к выполнению 
доведенных планов и за
претил вывоз скота ив 
сел района за пределы.

Райисполком потребо
вал от райпотребсоюза 
организовать закупку яиц 
сверх установленного пла
на магазинами сельпо и 

рабкоопами.

ПЛЕНАРНОЕ 
ЗАСЕДАНИЕ

26 августа в клубе за
вода автоспецоборудова- 
ния состоялось пленарное 
заседание августовских 
совещаний учителей. С 
докладом «О ходе выпол
нения Постановления ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров СССР от 10 ноября 
1966 года», «О мерах 
дальнейшего улучшения 
работы средней общеобра
зовательной школы» вы
ступил заведующий рай
оне И. М. Шевченко, с 
содокладом о задачах 
комсомольских организа
ций школ в свете реше
ний XVI съезда ВЛКСМ 
— первый секретарь РК 
ВЛКСМ В. Московченко.

В прениях по докладам 
приняли участие дирек
тор Барсуковской сред
ней шкблы А. Ф. Яковле
ва, учитель Казьминской 
средней школы Н. И. На
заренко, заслуженная 
учительница РСФСР 
М. Е. Махаринская и дру
гие.

За дояркой третьей молочнотоварной 
фермы колхоза имени М. Горького М. М. 
Кохан закреплено 23 коровы. И от каж
дой коровы она ежедневно надаивает в 
среднем по 10 килограммов молока.

НА СНИМКЕ: М. М. КОХАН.

Фото П. Брязгуна.

18077 тонн зерна 
государству сдали тру
женики колхоза «Путь 
Ленина» в юбилейном 
году. Это значительно 
больше двух годовых 
планов.

Только сильной пше
ницы засыпано 7064 
тонны.

Свою юбилейную 
вахту хлеборобы завер
шают успешно. Я го
ворю завершают пото
му, что предстоит не
мало сделать. И одна 
из основных задач — 
заложить прочный 
фундамент урожая бу
дущего года.

Не умолкает 
гул моторов

СОРЕВНУЮТСЯ
ПАХАРИ

В хозяйствах райо
на прошли конкурсы 
пахарей, на которых 
были отобраны претен
денты на районное со
ревнование.

25 августа состоялся 
конкурс пахарей в сов
хозе «Водораздель
ный». Свое мастерство 
оспаривали пять трак
тористов. Первое место 
завоевал коммунист 
Иван Григорьевич Ша
повалов, набравший 
89 баллов. У него по
лучилась ровнее пахо
та, лучше свальные и 
развальные борозды.

Второе место при

Задача ЛЧа 1
Уже подготовлено 

под озимые 7800 гек
таров почвы, из кото
рых 3000 гектаров чис
того, хорошо обрабо
танного и удобренно
го пара, четыре с поло
виной тысячи полупа
ра, 300 гектаров — 
пласт многолетних 
трав. Таким образом, 
предшественники под 
озимые хорошие, и 
есть некоторая уверен
ность в том, что будет 
и неплохой урожай.

Очищено и засыпано 

на полях третьей бригады колхоза 
имени Чапаева. Усилия механизато
ров направлены на подготовку под 
озимые, ремонт посевной техники, 
заготовку сочных и грубых кормов.

Дела в бригаде идут успешно. В 
лучшие сроки здесь поднят полупар— 
вспахано 510 гектаров вместо 450 
по плану. Всего под озимые уже под
готовлено около 800 гектаров из пла
на 1200. По мере освобождения по
лей от пожнивных культур — они 
запахиваются. По полторы нормы на

суждено Николаю Ива
новичу Металиди, впер
вые участвовавшему в 
соревнованиях.

Хорошие результаты 
показал комсомолец 
Николай Середа, за
нявший третье место.

Победителям вруче
ны денежные премии.

Н. ТОЛСТИКОВ, 
заведующий отделом 
пропаганды и агита* 
ции РК КПСС.

я* > *.
10 часов утра. На 

линейке готовности вы
страиваются тракторы.

Медленно поднима
ется флаг соревнова

22000 центнеров семян, 
из которых 16000 цен
тнеров первого класса, 
остальные — второго. 
Сейчас идет дополни
тельная сортировка се
мян второго класса. 
Частично они будут до
ведены до более высо
ких посевных конди
ций.

Механизаторы уже 
завершают подготовку 
техники к севу. На се
ве будет занято 45 се
ялок, или 18 агрегатов. 
С 1 сентября начнется

ния. Этой чести удосто
ены старейшие механи
заторы колхоза Василий 
Иванович Михнр, Ге
рой Советского Союза 
Иван Ефимович Гайну
лин и самый молодой 
участник соревнования 
Дмитрий Дроздов.

* « *
Главный агроном хо

зяйства М. В. Белоусов 
подает команду, и пер
вые четыре машины 
выходят на рубеж.

Лучшим в первом 
заезде оказался трак
торист Н. И. Кальниц- 
кий, во втором на 
«К-700» — В. И. Ле
пехин. Ему единодуш
но присуждают первое 

? место. Среди пахарей 
& на «ДТ-75» лучшие ре

зультаты показал А. С. 
Сысоев.

•и После подведения

сев озимых, идущих на 
зеленый корм, а с 10— 
15 сентября — основ
ной сев зерновых.

Мы рассчитываем 
осеннюю страду завер
шить за 15 рабочих 
дней.

Сейчас механизато
ры ведут подготовку 
почвы, обрабатывают 
пары и полупары. Все 
в хозяйстве подчинено 
в эти дни подготовке к 
предстоящему севу 
озимых.

И. ЯРОШЕВИЧ, 
главный агроном 
колхоза.

подготовке почвы выполняют передо
вые механизаторы В. Ралько и С. Фо
кин.

Ударными темпами идет заготовка 
сочных кормов. За 6 дней в курганы 
уложено 2400 тонн кукурузной мас
сы. Всего колхозники рассчитывают 
заготовить более трех тысяч тонн си
лоса. Убрана и подвезена к местам 
зимовки солома. Ее заготовлено око
ло 1400 тонн.

Н. БАТАГОВ.

итогов соревнования, 
победителям вручены 
призы. В. И. Лепехин 
получил тульский са
мовар и картину «Три 
богатыря».

Б. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь партийного 
комитета колхоза 
«Красная звезда»,

* * *
На старте 12 тракто

ров. Главный судья со
ревнований подает сиг
нал, и тракторы уст
ремляются вперед. 
Зрители замирают, во
схищенные необыкно
венным зрелищем.

Но вот загонку поки
дает последний трак
тор. Судейская кол
легия подсчитывает 
очки. Право участво
вать в районном сорев
новании пахарей предо
ставляется комсомоль
цу Владимиру Остро- 
ухову и Петру Ивано
вичу Матиенко — во
дителю т р ак т о р а 
«МТЗ-5».

А. НИКИТИН.
Совхоз «Невинно

мысский».

Недавно в колхозе 
имени Чапаева прошло 
соревнование пахарей. 
Лучших результатов 
добились Анатолий 
Петрович К а л м а к 
(справа) и Павел Анд
реевич Павлий.

Механизаторы дове
рили оспаривать честь 
колхоза на районном 
соревновнии пахарей 
П. А. Павлию.

Фото П. Брязгуна.

НА ЮБИЛЕЙНЫХ 
ТОРЖЕСТВАХ 
В КАЗАХСТАНЕ

\ АЛМА-АТА, 27 ав
густа в столице Казах
ской ССР у памятника 
В. И. Ленину на пло
щади, носящей его 
имя, собрались тысячи 
людей. Празднуя зна
менательную дату в 
жизни казахского наро
да — 50-летие респуб
лики и Коммунистиче
ской партии Казахста
на, трудящиеся приш
ли к памятнику, чтобы 
отдать дань горячей 
любви и глубокого ува
жения создателю Ком
мунистической партии 
Советского Союза, ос
нователю Советского 
государства.

Сюда прибыли това
рищи Л. И. Брежнев, 
В. В. Гришин, Д. А. 
Кунаев, В. П. Мжава
надзе, Ш. Р. Рашидов, 
руководители компар
тии и правительства 
Казахстана, делегации, 
участвующие в юби
лейных торжествах.

К подножию памят
ника В. И. Ленину бы
ли возложены цветы.

Затем гости посети
ли выставку достиже
ний народного хозяйст
ва Казахстана.

Товарищи Л. И. 
Брежнев, В. В. Гри
шин, В. П. Мжаванад
зе, Ш. Р. Рашидов, ру
ководители делегаций, 

принимающих участие 
в празднествах, остави
ли запись в книге по» 
четных гостей: «Выс
тавка достижений на
родного хозяйства Ка
захстана — впечатля
ющее свидетельство 
громадных успехов, ко
торых добился совет
ский Казахстан за 50 
лет своего существова
ния, превратившись в 
цветущую, всесторонне 
развитую социалисти
ческую республику, 
уверенно идущую по 
пути строительства 
коммунизма в единой, 
могучей, дружной 
семье’ советских наро

дов».
28 августа в Алма-. 

Ате состоялось торже
ственное заседание 
Центрального Комите
та Коммунистической 
партии Казахстана и 
Президиума Верховно
го Совета Казахской 
ССР. С докладом х<50 
лет Казахской ССР 
и Коммунистической 
партии Казахстана» 
выступил первый сек
ретарь ЦК Компартии 
Казахстана Д. А. Ку
наев. С большой речью 
«Великое братство на
родов, рожденное соци
ализмом» выступил 
Л. И. Брежнев.



ОРГАНИЗОВАННО НАЧАТЬ
ПОЛИТИЧЕСКУЮ УЧЕБУ

Очередная пресс- 
конференция в редак
ции была посвящена 
подготовке к новому 
учебному году в систе
ме партийного образо
вания.

Заведующий отде
лом пропаганды и аги
тации РК КПСС Н. И. 
Толстиков отметил, 
что формы учебы в ос
новном остаются преж
ними. Однако к изуча
емому материалу до
бавятся решения 
июльского Пленума 
ЦК КПСС и материа
лы XXIV съезда 
КПСС, который состо
ится в начале 1970 го
да.

На пресс-конферен
ции опытом работы по 
организации учебы 
коммунистов и комсо
мольцев поделился сек
ретарь парткома колхо
за «Родина» И. И. 
Мясоедов. Он, в частно
сти, рассказал, что еще 
в начале июля партком 
на своем заседании ут
вердил пропагандистов, 
наметил места прове
дения занятий позабо
тился о том, чтобы 
каждый слушатель 
был обеспечен учебни
ками.

На пятом производ
ственном участке этого 
колхоза. будут изучать 
основы экономи
ческих знаний, в 
программе занятий пре
дусматривается сочета
ние теоретических зна
ний слушателей с прак
тической . деятель
ностью своего хозяйст
ва.

Партком проанали
зировал недостатки 
прошлых лет и наме
тил меры по их устра
нению. Только в этом 
колхозе в системе пар
тийного . II КОМСОМОЛЬ
СКОГО просвещения бу
дут учиться 144 ком
муниста и 81 комсомо
лец. Партком учел спо
собности и особенности 
труда каждого, помог 

. ком му н иста м и збр а т ь 
самую целесообразную 
форму учебы.

— Большинство слу
шателей в минувшем 
году успешно освоили 
программу, — расска
зывает секретарь парт
кома колхоза имени 
Октябрьской револю
ции Г. II. Джунев. 
Большинство пропаган

дистов в этом хозяйст
ве с высшим образова
нием и хорошей прак
тикой ведения 
занятий в систе
ме партийного просве
щения. Некоторые ком
мунисты, в основном, 
старшего поколения 
повышают свой идей
ный уровень само
стоятельно. Им ока
зывали помощь моло
дые товарищи, хорошо 
владеющие теорией 
марксизма-ленинизма.

Арсенал наглядных 
пособий все более рас
ширяется, по ходу лек
ций умело используют 
диафильмы, экономи
ческие бюллетени кол
хоза.

Пропагандист колхо
за имени Балахонова 
И. К. Назаренко под
черкнул, что нынеш
ний учебный год осо
бенный тем, что стра
на готовится к очеред
ному XXIV съезду 
КПСС, а это налагает 
на пропагандистов боль
шую ответственность 
По-прежнему большое 
внимание нужно будет 
уделять изучению ле
нинского наследия. А 
чтобы система партий
ного ш комсомольского 
просвещния работала 
хорошо, партийные ко
митеты должны орга
низованно начать за
нятия и не ослаблять 
внимания к ним . в те
чение всего года.

Он указал па недо
статок наглядных посо
бий для групп, изучаю
щих политическую эко
номию социализма. В 
поисках мало внима
ния уделяют использо
ванию технических 
средств пропаганды.

В школе основ мар
ксизма-ленинизма ку- 
курузообрабатывающе- 
го и хлебоприемного 
комбината, где пропа
гандистом Е. С. Кожев
никова, в этом году бу
дет изучаться началь
ный курс научного 
коммунизма.

Если при изучении 
философии слушатели 
неоднократно обраща
лись к работам Лени
на, то теперь ленин
ское наследие должно 
стать основным источ
ником, над которым 
придется им работать.

Пропагандист дол
жен больше внимания

уделять собеседовани
ям со слушателями, 
учить их самостоятель
но делать выводы и 
обобщения, увязывать 
теорию с практикой 
современного 'этапа 
коммунистиче с к о г о 
строительства.

Слушатель школы 
основ марксизма-лени
низма мастер-наладчик 
колхоза имени Балахо
нова И. А. Иванюк рас
сказал об учебе 
и подчерки ул 
важность дальнейшего 
изучения и использова
ния в практической 
деятельности марксист
ско-ленинской теории.

Пропагандист И. Е. 
Литвинов высказал 
ряд предложений по 
улучшению работы рай
онного теоретического 
семинара.

О подготовке к нача
лу занятий в системе 
комсомольского прос
вещения на пресс-кон
ференции рассказала 
секретарь РК ВЛКСМ 
В. Ф. Гуляева. Она, в 
частности, Тфйтйкювала 
партийную организа
цию Кочубеевского 
АТП за то, что там 
уже два года не могут 
организовать политиче
скую учебу молодежи.

■ За последние годы 
появилось много изу
чающих теорию марк
сизма-ленинизма само
стоятельно, но конт
роль за их работой 
осуществляется крайне 
слабо. Поэтому, комсо- 
м о л ь е I с и м I с о мите та м 
нужно до минимума со
кратить такую форму 
учебы.

На пресс-конферен
ции присутствовала и 
выступила товаровед 
райпотребсоюза по кни
ге Н. А. Костенко. Она 
отметила хорошую 
связь парткомо-в кол
хозов «Казьминский»' и 
«Родина» с книжными 
магазинами. Поэтому 
слушатели системы 
партийного образова
ния этих хозяйств хо
рошо обеспечены лите
ратурой. Критиковала 
партком колхоза «Путь 
Ленина» за то, что он 
пренебрегает услугами 
своих кооператоров.

Г. БАЛМАКОВ.
НА СНИМКЕ: пресс- 

клуб редакции.

БРИГАДНОЕ КОМСОМОЛЬСКОЕ
В колхозе имени Чапаева начались 

отчетные собрания в бригадных ком
сомольских организациях. На днях 
выступил с отчетом секретарь комсо
мольской организации первой брига
ды Владимир Кузьменко.

Собрание прошло активно и при

нято решение, направленное на ук
репление” внутриорганизационной и 
трудовой дисциплины комсомольцев. 
Они решили создать свой хор, наме
тили мероприятия по достойной встре
че XXIV. съезда КПСС.

Секретарем организации вновь из
бран В. Кузьменко.

И. ШИРОКИЙ, 
секретарь комитета ВЛКСМ колхоза.

Большой агрономический

Так .уж повелось, 
несколько лет подряд 
в конце уборки и пе
ред началом сева спе
циалисты хозяйств со
бираются на свои кус
товые совещания 
на госс ортоучаст- 
ках, чтобы подвести 
итоги работы, наметить 
планы на будущее, об
судить • успехи и прома
хи в работе.

Нынёшний год, в це
лом, был неплохим для 
земледельцев, хотя ве
сенние бури причинили 
немалый ущерб хозяй
ствам.

Высокий урожай это
го года многие пытают
ся объяснить только благоприятными 
погодными условиями. Такое мнение 
неверно, хотя и их нельзя снимать со 
счета. Успех обусловили и высокая 
культура земледелия на полях, и хо
рошие сорта озимых, и лучшие сроки 
сева, и многое другое.

На Кочубеевском сортоучастке со
стоялось совещание агрономов хо
зяйств левобережья Кубани. Совеща
ние открыл главный агроном, сельхоз- 
управления И. Г. Кияшко, который 
рассказал о задачах по подготовке к 
осеннему севу. Затем с обширным до
кладом выступил заведующий сорто
участком Г. А. - Разумовский. Он до
ложил о результатах испытаний ози
мых и яровых колосовых культур, 
рассказал об агротехнике возделыва
ния озимой пшеницы и озимого ячме
ня; Рекомендовал считать оптималь
ным сроком сева озимой пшеницы с 
20 сентября по 10 октября.

Норма высева семян для хозяйств 
левобережья 5—5,5 миллиона всхо
жих зерен на гектар, с обязательным 
внесением гранулированного супер
фосфата вместе с семенами, в дозах 
50 килограммов на 1 гектар.

Г. А. Разумовский внес предложе
ние о районировании сорта озимой 
пшеницы «мироновская юбилейная», 
как превышающего урожай зерна рай
онированного сорта «безостая-1» на 
2,9—4,9 центнера с гектара в зави
симости от предшественника.

Сорт озимой пшеницы «миронов
ская юбилейная» засухоустойчив, 
имеет крупное зерно:* относится . к 
сильным пшеницам.

Яровой ячмень Г. А. Разумовский 
рекомендовал высевать сорта «крас- 
нодарский-35», как превышающий-по 
урожайности районированные сорта 
«южный» и «вальтицкий».

А. М. Рябцев, главный агроном 
колхоза имени Балахонова:

— В нынешнем году в нашем хо
зяйстве получен хороший урожай. На 
круг мы намолотили по 2'7,5 центне
ра зерна е гектара. Готовим прочный 
фундамент урожая и на будущий год. 
Сев озимых будем вести перекрест
ным способом с одновременным вне
сением гранулированного суперфосфа
та. Цель наших земледельцев: в от
вет ца заботу партии и правительст
ва. о неуклонном подъеме всех отрас
лей сельского хозяйства увеличить 
силу гектара, получить в первом году 
пятилетки высокий урожай озимых и 
яровых культур.' В хозяйстве в этом 
направлении ведется большая целе
направленная работа. *

Е. Ф. Давыдова, начальник госсем- 
инсп опции:

— Издавна говорят, что семена — 
залог урожая. Как видите, поговорка 
эта не стареющая. Задача агрономов 
сделать все, чтобы сев был проведен 
семенами первого и второго классов, в 
сжатые сроки, с высоким качеством. 
По-хозяйски отнеслись к подготовке 
семян в совхозе «Междуреченский». 
Почти все семена здесь первого клас
са. Выполнив задание по очистке се
мян для собственных нужд, совхоз 
продолжает очищать семена для реа
лизации их другим хозяйствам.

Большую заботу в подготовке се
мян проявили в колхозе «Полярная 
звезда». Семена озимых и яровых 
культур очищены, хранятся в хорошо 
оборудованных помещениях, с соблю
дением всех необходимых правил.

Близок к завершению подготовки 
семян колхоз имени Балахонова. Все

семена в этом хозяйстве первого клас
са. Однако в ряде хозяйств крайне 
медленно идет очистка семян яро
вых культур. Агрономам и семеново
дам необходимо сосредоточить на этом 
все свое внимание, шире развернуть 
фронт работ по подготовке этих се' 
мян, доведя их до полной кондиции.

А. И. Сагайдак, главный агроном 
колхоза « Казьминский»:

— В нынешнюю посевную нужно 
не упустить самого главного — глу' 
бину заделки семян. На мой взгляд, 
семена необходимо заделывать на глу
бину 7—8 сантиметров. Это прежде 
всего убережет посевы от выдувания, 
позволит озимым хорошо распустить- 

I ся. Что касается перекрестного сева, 
то я «за». Наше хозяйство, напри
мер, посеет 60 процентов озимых пе
рекрестным способом.

А. И. Ковалев, старший агроном 
по защите растений:

— Прежде чем приступить к протрав
ливанию семян, необходимо обеспе
чить людей, соприкасающихся с ядо
химикатами, очками, спецодеждой, 
резиновой обувью. Ни в коем случае 

.не допускать к работе по протравли
ванию семян больных, людей пре
клонного возраста, а также несовер
шеннолетних. Все направляемые на 
протравливание семян должны прой
ти медицинское освидетельствование.

А. П. Пацук, агроном бригады № 2 
колхоза «Полярная звезда»'_

— В решениях июльского Пленума 
записано, что все хозяйства должны 
вести неустанную борьбу с водной и 
ветровой эрозией. Большую работу в 
этом направлении решено провести и 
в нашем хозяйстве. Глубокая заделка 
семян в почву спасла посевы от вы
дувания. В среднем по бригаде мы 
намолотили по 46,7 центнера зерна 
с гектара. Я думаю, что к "каждому 
полю необходимо подходить индиви
дуально и в зависимости от располо
жения его проводить те или иные 
агроприемы. Это не только повысит 
урожайность, культуру земледелия, 
но и обеспечит прочный заслон эро
зии. * * *

Такое же совещание состоялось и 
на Курсавском госсортоучастке.

Выступая перед специалистами, его 
заведующий С. М. Шляхов сказал, 
что за тридцать два года существова
ния сортоучастка еще не-было таких 
урожаев. В среднем на круг собрано 
по 39,5 центнера зерна. В лучшие го
ды максимальный урожай не превы
шал тридцати центнеров с гектара.

В этом году на участке проводи
лось испытание 16 сортов озимой 
пшеницы и ячменя, яровых культур. 
Испытывались не только сорта, но и 
влияние на них предшественников. 
Как показало испытание, лучшими 
предшественниками под озимые явля
ются черный пар-, зернобобовые, ози
мая пшеница, хуже'— кукуруза, уб
ранная на силос.

Характерно, что озимые сорта пше
ницы «аврора» и «кавказ», которые 
отвоевывают площади у «безостой-1» 
в Краснодарском крае, на сортоуча
стке, также неплохо зарекомендовали 
себя, хотя заведующий и сказал, что 
спешить с их районированием еще 
рановато, особенно в восточной зоне, 
однако, в хозяйствах следует обра
тить на них серьезное внимание, сме
лее испытывать в производственных 
условиях.

По черному пару «аврора» дала по
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64,1 центнера с гектара; «Кавказ» — 
по 63,2, «краснодарская-6»—по 61,3, 
«мироновская юбилейная» — по 57,9 
и районированный на Ставрополье 
сорт «безостая-1»: — по 56 центне
ров с гект.ара. Ниже урожайность 
«северокубанской-43» и «зерноград- 
ской-54», которые дали соответствен
но по 54,5 и 53,1 центнера с гектара.

Испытание «авроры» и «Кавказа» 
только начато на участке, а поэтому 
специалисты не могут сказать ниче
го определенного о них, однако циф
ры п кубанский опыт говорят о том, 
что хлеборобы получили хороший, 
сулящий большие надежды сорт.

Что касается «краснодарской-6», 
то Шляхов, в частности, не рекомен
дует ее сеять по черному пару: она 
склонна к полеганию, и, следователь
но, может дать значительно ниже 
урожай, чем «безостая-1».

Лучшим предшественником для 
«безостой-1» в восточной и предгорной 
зонах района является черный пар. 
Именно после него имеется возмож
ность получить не только высокий 
урожай, но и сильную пшеницу. Это 
доказано на колхозных полях. В ча
стности, в колхозе «Путь Ленина» на 
площади 3000 гектаров по парам соб
рано по 41 центнеру зерна с гектара, 
а на отдельных участках урожайность 
была значительно выше — до 48 цен
тнеров. Значит, для восточной и пред
горной зон района есть смысл в ра
зумных размерах иметь хороший чис
тый пар.

Несколько ниже урожайность пше
ницы во зернобобовым предшествен
никам. Такие сорта, как «аврора» и 
«кавказ» дали по 52 — 50 центнеров 
зерна с гектара. Даже эти данные го
ворят о том. что «аврора» и «кавказ» 
— сорта высокого агрофона. Хорошо 
их внедрять на орошаемых участках.

На госсортоучастке неплохо заре
комендовала себя пшеница «красно- 
даоская-6». По сравнению с «безос
той-1» она дала урожайность почти 
на пять центнеров выше, хотя и «бе
зостая-1» неплохо уродила — по 52 
центнера с гектара.

В нашем районе на больших пло
щадях сеют озимые по пшенице. Ес
ли бы специалисты серьезно занима
лись опытнической работой, хотя бы 
на небольших площадях вели испыта
ния различных сортов по предшест- 

венникам, по нормам внесения удоб
рений, срокам сева, то, возможно, 
они пришли бы к выводу о целесооб
разности увеличения посевов озимой 
пшеницы «краснодарская-6» по неко- 
.торым предшественникам.

Серьезного внимания заслуживают 
сроки обработки почвы. Всякая за
поздалая обработка почвы ведет к 
большому недобору урожая. Вот при
меры. На участке проводили три спо
соба обработки почвы в три срока. 
Глубокую, мелкую вспашку и луще
ние. Понятие глубокая не совсем точ
но для участка. Ее проводят не глуб
же 16 сантиметров, а иногда и до 14. 
Сроки сева Урожайность

глубокая мелкая лущение 
31 июля 26 18 14
15 августа 24,8 20,6 17,8
5 сентября 22 18,5 15,7

Как видно из этой таблицы, чем 
мельче обработка почвы, тем ниже 
и урожай и, особенно, чем позже сро
ки обработки, тем ниже урожай.

К сожалению, об этом забывают мно-
гие руководители и специалисты хо
зяйств. Так, в нынешнем году многие 
колхозы и совхозы не сумели свое
временно подготовить полупар, затя
гивается и сейчас подготовка почвы 
под озимые. Из 100 тысяч гектаров 
почвы ныне имеется вспаханной око
ло 64 тысяч гектаров. А из 38000 
гектаров полупаров подготовлено 
только 37300 гектаров.

В колхозе «Путь Ленина» за по
следние годы резко улучшили куль
туру земледелия. Специалисты здесь 
работают, творчески, они ищут пути 
повышения урожайности, проводят 
опыты по гипсованию почвы. II при
шли к выводу, что большие нормы 
гипса без навоза не дают высокого 
эффекта, а с добавкой 40 тонн наво
за к 6 тоннам гипса дают хорошую 
прибавку урожая. Например, на не- 
гипсованных участках * озимая дала 
по 31 центнеру, а там, где гипс вно
сили вместе с навозом, получено по 
40 центнеров зерна с каждого гектара.

Данные сортоучастка свидетельст
вуют о том, что лучшими сроками 
сева озимых культур являются вторая 
половина сентября и первая декада 
октября.

Главный агроном колхоза «Путь 
Ленина» И. И. Ярошевич сказал, что 
в прошлом году в хозяйстве начали

ранний сев. Озимые, посеянные с 8 
но 10 сентября по парам, дали по 36 
центнеров зерна с гектара, с 15 по 
17 — по 43 центнера, и с 25 по 26 — 
по 39 центнеров зерна с гектара.

В хозяйстве пришли к выводу, что 
лучшие сроки сева с 17 по 25 сен
тября. Участки, которые были засея
ны в оптимальные сроки, в зиму по
шли хорошо развитыми и весной не 
подвергались эрозии, поздним посе
вам ветры причинили серьезный 
ущерб.

Второй вывод. Поля, засеянные ря
довым способом, сильно подверглись 
эрозии, а перекрестным — меньше.

На совещании специалисты боль
шое место уделили качеству подготов
ки семян и их влиянию на урожай
ность, обработке семян ядохимиката
ми против болезней и вредителей, 
срокам сева озимых и обработке поч
вы, борьбе с водной и ветровой эро
зией. Все это имеет большое значе
ние для получения высокого и устой
чивого урожая. —'

Одна из причин пестроты в уро
жайности — пестрота в культуре 
земледелия, шаблонный подход в аг

Хорошо идет подготовка почвы иод озимые культуры в колхозе 
«Полярная звезда». Механизаторы не только добиваются высокой 
выработки, но и хорошего качества работы.

НА СНИМКЕ: трактористы М. Финько, И. Громов, А. Панин и 
агроном второй бригады А. Пацук.

Фото П. Брязгуна.

ротехнике, отсутствие творческой 
мысли в работе, перенесение передо
вого опыта лучших хозяйств и науки 
на свои поля без учета конкретных 
местных условий.

Настало время предъявить к спе
циалистам серьезные требования, про
вести их переаттестацию, сказал пер
вый секретарь райкома партии О. Б. 
Томашевский, и в соответствии с их 
знаниями, отдачей их для хозяйства, 
определить место работы.

Июльский Пленум ЦК КПСС по
ставил перед тружениками сельского 
хозяйства в следующей пятилетке за
дачу — повысить в среднем по стра
не урожайность зерновых не менее 
чем на 4 центнера с гектара и только 
за счет этого, а не расширения пло
щадей, резко увеличить план произ
водства зерна и его заготовки.

Решить эту задачу без творческо
го, всестороннего применения пере
довой практики и пауки на своих по
лях, без широкого кругозора специа
листов невозможно.

Б. РЫБКИН, 
И. БАТАГОВ, 

наши корр.

по подготовке почвы и проведению сева озимых культур 
в колхозах и совхозах района в 1970 году

«В области земледе
лия Пленум ЦК счи
тает важнейшей зада
чей организацию все
народной борьбы за 
повышение урожайно
сти сельскохозяйствен
ных культур и обеспе
чения неуклонного ро
ста производства зер
на, хлопка, сахарной 
свеклы, подсолнечника, 
овощей, картофеля и 
других продуктов. В 
предстоящем пятиле
тии необходимо суще
ственно повысить уро
жайность зерновых 
культур в каждом кол
хозе и совхозе с тем, 
чтобы увеличить ее в 
целом по стране не ме 
нее чем на 4 процента 
с гектара».

Задача, которую 
поставил Пленум Цен
трального Комитета пе
ред тружениками сель
ского хозяйства, ответ
ственная. И чтобы ус
пешно решить ее, нуж
но на каждом поле, в 
каждом хозяйстве рез
ко повысить культуру 
земледелия, которая 
предполагает не. толь
ко высокое . качество 
обработки почвы, вне
сение удобрений на по
ля, внедрение высоко
урожайных сортов 
сельскохозяйственн ых 
культур г но и выбор 
оптимальных сроков 
сева озимых, методов 
и способов внесения 
удобрений, подготовки 
высококачественных се
мян и т. д.

Юбилейный год по
казал, что наши земли 
при хозяйском отноше
нии к ним, умелой под
готовке почвы могут 
давать не только по 30 
центнеров зерна с гек
тара, но и по 60 цент
неров.

Например, большин
ство хозяйств левобе
режной зоны Кубани 
собрали нынешним ле
том более 40 центне
ров зерна с гектара, а 
на тяжелых почвах во
сточной зоны района 
колхоз «Путь Ленина» 
на большой площади 
получил по 30 центне
ров зерна с каждого 
гектара.

Такой урожай объяс
няется нс только сло
жившимися благопри
ятными условиями, но 
и заботливым отноше
нием хлеборобов к 
земле.

Что же нам. нужно 
сделать для того, что
бы в первом году но
вой пятилетки полу
чить высокий урожай 
пшеницы?

На совещании спе
циалистов, которое 
прошдо на Казьмин- 
ском и Курсавском гос- 
сортоучастках, были 
выработаны конкрет
ные предложения по 
системе подготовки 
почвы под озимые, сро
кам сева, внесению 
удобрений. Чтобы по
лучить высокий уро
жай, необходимо: обес
печить агротехнически

правильное разрлеще- 
Нне озимых но пред
шественникам, отдавая 
ьре дно 41 ени е чист ым 
и занятым парам, зер- 
нооооовым культурам, 
многолетнм гра
нам. Нецелесообразно 
размещать озимые ио 
колосовым предшест
венникам более двух 
лет подряд.

Все стерневые пред
шественники должны 

- быть подготовлены к 
севу озимых по спосо
бу полупаровой обра
ботки. Поле, освобо
дившееся от предшест
вующей пропашной 
культуры, должно 
быть вспахано не позд
нее чем за 2—3 дня, 
или обработано безот
вальными орудиями.

Проводить * своевре
менную обработку чис
тых паров и полупара, 
обеспечить накопление 
влаги и уничтожение 
сорняков. Исключить 
дисковые лущильники 
на обработке чистых 
паров и полупара как 
орудия, иссушающие 
почву.

Основным способом 
подготовки почвы под 
озимые является 
вспашка на необходи
мую глубину. Считать 
обязательным примене
ние местных и мине
ральных удобрений под 
основную обработку 
почвы.

Как правило, поля 
должны получать за
правку полной дозы 
минеральных и органи

ческих удобрений.
принять меры к 

своевременной и быст
рой уоорке пропашных 

’ культур, отводимых , 
под озимые.

До начала сева пол
ностью отремонтиро- ’ 
вать все имеющиеся 
сеялки, оборудовать 
маркерами. Проверить 
все сеялки на норму 
высева. Закрепить по
севные агрегаты за 
опытными хлебороба
ми.

Обратить особое вни
мание подготовке се
мян. Важное значение 
будут иметь физиче
ские качества их. До
биться максимально 
высокого абсолютного 
веса, по всхожести се
мена должны отвечать 
стандарту первого и 
второго класса. Исклю
чить из посева семена 
третьего класса.

Обеспечить заблаго
временное протравли
вание кондиционных 
семян со строгим соб
людением техники бе
зопасности. Принять 
меры к. полной сохран
ности всех семян, за
сыпать их в помещения 
и крытые тока.

Провести обследова
ние полей, идущих под 
посев озимых, на нали
чие вредителей.

Рекомендовать луч
ший способ сева ози
мых - перекрестный 
для широкого внедре
ния. Узкорядные сеял
ки целесообразно при-

менять только на чис- 
тых парах и но хорошо 
обработанному- полупа
ру. На участках, под
вергающихся ветровой 
эрозии, посев проводить 
сеялками «СЗС-З».

Норму высева семян 
озимой пшеницы в хо
зяйствах левооережья 
Кубани оставить 5,5— 
6 миллионов всхожих 
зерен на гектар, в ос
тальных колхозах и 
совхозах 5 — 5,5 мил
лиона зерен, а озимого 
ячменя в левобережной 
зоне — 4,5—5 мил
лионов всхожих зерен, 
в восточной — 4 — 4,5 
миллиона .

Оптимальными сро
ками сева озимых в 
хозяйствах восточной 
и предгорной зон счи
тать с 10—15 сентяб
ря по 1 октября. В 
левобережной зоне — 
с 20 сентября по 10 
октября. Озимый яч
мень следует высевать 
во второй половине 
оптимальных сроков.

Глубина заделки се
мян озимых устанавли
вается в зависимости 
от механического сос
тава почвы. На боль
шинстве почв района 
она должна быть 7—8 
сантиметров, на тяже
лых суглинистых и со
лонцовых почвах глу
бина заделки снижает
ся на 1 — 2 сантиметра.

При значительной 
сухости почвы семена 
заделывать на 8—10 
сантиметров. Весь име

ющийся в хозяйстве 
Гранулированный су
перфосфат И НИТрОаМ- 
мофос целесооорязгю 
использовать для при* 
посевного внесения под 
озимые в рядки комой* 
нированными сеялка
ми. норма внесения 
50—60 килограммов 
на гектар.

Необходимо прово
дить осенние подкорм
ки всходов озимых 
фосфорными удобрени
ями. Практиковать 
осенние подкормки 
жидким азотным удоб
рением — раствором 
мочевины 20—30 ки
лограммов азота на 
150 литров рабочего 
раствора на гектар. 
Лучшим периодом про
ведения подкормки ози
мых считать началь
ную фазу кущения.

Принять все необхо- 
димы^ меры для луч
шей подготовки и про
ведения сева озимых 
в оптимальные сроки.

Организовать про
верку и приемку посе
вов озимых после по
явления всходов. Уста
новить меры матери
ального поощрения в 
колхозах и совхозах 
района за высокое ка
чество и сжатые сроки 
проведения озимого 
сева.

. Широко развернуть 
социалистическое со
ревнование за подго
товку и проведение 
озимого сева на высо
ком агротехническом 
уровне.



Минута перерыва у бригадира А. Колубова и лучшего каменщика 
стройотряда Н. Полтавского.

Завтра студенты-строители увидят новый «бо
евой листок», как всегда, полный сатиры и юмо
ра. Его оформляет каменщик художеник Ю. Мо- 
настырный.

Дзюба — дежурный 
по столовой поясняет:

— Для аппетита. В 
прошлую ночь не спа
лось, так мы в час но
чи пошли траншею 
рыть.

Молодость. Толь
ко она способна рабо
тать с шуткой.

Командир отряда 
Анатолий Иванович 
рассказывает:

— Отряд наш моло
дой, в этом году, в 

ник-70».
Сразу же после сес

сии выехали сюда. 
Первое время не клеи
лось, мало кто работал 
на стройке, но, как го
ворят, не боги горш
ки обжигают. Сейчас 
у всех второй разряд 
бетонщика, пятерым 
«ассам» присвоили 
третий разряд камен
щика. С работой все в 
порядке, но намечен
ный план выполнили

на третью часть. Дали 
два концерта в Двор
цов ке и на хуторе Вар- 
суковском, привезли с 
собой маленькую 
библиотеку, которую 
подарили Дворцовской 
школе, а еще намеча
ли построить спортив
ные площадки в шко
лах и провести сорев
нования.

— Да, к слову, по
чему-то за два месяца 
у нас ни разу не было

никого из райкома ком
сомола.

У нас хороший ху
дожник, каждый день 
выпускали «боевой ли
сток», стенгазету и, мне 
кажется, наш опыт во 
многом бы пригодился.

Солнце садилось. 
Прямые, длинные тени, 
как стрелы, падали на 
землю, предвещая ко
нец дня, но работа не 
прекращалась.

Г. УСТИН.

Ил голубых экранах МАТЧ ДРУЖБЫ
31 АВГУСТА

17-00 — Программа передач. 17-05 — Ново
сти. 17-15 — «Первый раз в первый класс». Те
лефильм. 17-30 — Актуальные проблемы эконо
мики. «Потенциал Сибири». Передача третья. 
18-(Н — «Завтра в школу». 18-20 — Ставро
поль^ за неделю. 18-30 — «Наша почта». 19-00 
— Бремя». Информационная программа. 19-30 
— Чемпионат СССР по футболу. «Торпедо» 
(Москва) — «Спартак» (Москва). 21-15 — Ху
дожественный фильм «Учитель». 22-50 — Неде
ля голубого экрана. <

1 СЕНТЯБРЯ
10-00 — Программа передач. 10-05 — Ново

сти. 10-15 — Ги де Мопассан. «В своей семье».. 
Телеспектакль. 11-15 — «Фестиваль юных». 
Концерт. 12-15 — Новости. 17-00 — Программа 
передач. 17-05 — Новости. 17-15 — Первоклас
сники. 17-45 — Пользование газовой плитой, ра
ботающей на сжиженном газе. 17-55 — Корот
кометражный фильм. 18-05 — Беседа врача. 
«Профилактика кишечных заболеваний». 18-20— 
Мультипликационный фильм. 18-30 — Ленин
ский зачет. 18-40 — Киножурнал. 18-50 — Для 
работников сельского хозяйства. «Колорадский 
жук и борьба с ним». 1-9-15 — Ставропольские 
новости. 19-30 — Хоккей на приз газеты «Со
ветский спорт». Полуфинал. В перерывах — 
«Время». 21-45 — «Почему снег белый?». Теле
визионный документальный фильм.

2 СЕНТЯБРЯ
10-00 — Программа передач. 10-05 — Ново

сти. 10-15 — Художественный фильм для детей 
«Часы капитана Энрико». 11-30 — Мультипли
кационный фильм «Чудной Даука». 11-45 — Ку
кольный спектакль «Типпи и Таппи». 17-00 — 
Программа передач. 17-05 — Новости. 17-15 — 
В эфире — «Молодость». 18-00 — Новости. 
18-10 — Мир социализма. 18-35 — «Творческая 
лаборатория». 19-05 — Ставропольские новости. 
19-15 — Ученые советуют. «Скоро сев озимых». 
19-30 — «Свадьба Фигаро».

3 СЕНТЯБРЯ
10-00 — Программа передач. 10-05 — Ново

сти. Ю-15 — «Эталон». Телевизионный журнал. 
10-45 — Художественный фильм «Княжна Мэ
ри». 12-25 — Новости. 16-00 — Программа пе
редач. 16-05 — Киножурнал. 16-15 — «Актеры 
и роли». 17-05 — Новости. 17-15 — На поэти
ческой волне. 17-30 — Мультипликационный 
фильм. 17-40 — Ставропольские новости. 17-50 
— Беседа юриста «Подросток пришел на произ
водство». 18-05 — «Решения июльского Плену
ма ЦК КПСС — в жизнь». На предприятиях хи
мической промышленности. 18-30 — Концерт 
участников художественной самодеятельности 
города Сухуми. 19-00 — «Время». Информаци
онная программа. 19-30 — Хоккей на приз газе
ты «Советский спорт». Финал. В перерывах — 
новости. 21-45 — «Беседы о литературе». Писа
тели — партийному съезду. 22-30 — Художест
венный фильм «Главный свидетель». 23-40 —Но
вости, программа передач.

Недавно в станице 
Барсуковской состоял
ся товарищеский матч 
по футболу. На мест
ном стадионе встреча
лись команда студен
тов Демократической 
республики Вьетнам, 
находящаяся на прак
тике в г. Новинномыс- 
ске, и хозяева поля — 
команда совхоза «Вос
ход».

Гостей тепло встре
тили болельщики ста
ницы. Был настоящий 
острый поединок. Пер
вый тайм прошел в не
прерывных атаках. Хо
зяевами поля было 
упущено много голе
вых моментов и толь
ко один раз они заста
вили вратаря гостей 
вынуть мяч из сетки 
ворот — 1:0.

После перерыва гос- 
сти активизировались 
и поняли, что цент
ральный защитник 
В. Курбанов, уходя на 
помощь нападению, не 
успевает возвращаться

на свое место. За это 
команда поплатилась 
двумя голами. Дважды 
центральный нападаю
щий гостей, выходя 
один' на один с врата
рем, выиграл единобор
ство, счет становится 

2:1 в пользу гостей.
Команда «Восход», 

почувствовав пораже
ние, активизировала 
игру. Скоро счет ста
новится 2:2.

Время идет к концу. 
С виду команды при
мирились с ничьей, но 
это было явной ошиб
кой хозяев.

Опять все тот же на
падающий обходит 
защитников и сильней
шим ударом под пере
кладину выводит впе
ред команду ДРВ.

Счет становится 3:2.
В. ДАНИЛОВ, 

методист по спорту 
совхоза «Восход».

Редактор
Б. МАКРУШИН.

кочубеевской центральной 
БОЛЬНИЦЕ требуются на постоян
ную работу шоферы, водители, мото
роллера, слесарь-сантехник, электрик.

В целях недопущения повреждения 
посевов риса охота на водоплаваю
щую птицу на рисовых полях совхоза 
«Восход» запрещена.

Дирекция.
3—2

НЕВИННОМЫССКИЙ СУ
АРМАВИРСКОГО СП-Э-10, 

расположенный на территории Не
винномысского мелькомбината, 

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 
каменщиков, арматурщиков, штукату
ров, плотников, монтажников.

Оплата сдельная, производится до
плата 30 процентов за передвижной 
характер работ.

2—2

кочубеевский газовый уча
сток напоминает, что с 15 октября 
начинается отопительный сезон. К 
этому времени необходимо предоста
вить на участок акты о техническом 
состоянии дымоходов и в техническом 
кабинете всем членам семьи старше 
14 лет пройти инструктаж. Иметь 
при себе паспорт, домовую книгу 

или ордер на получение квартиры и 
правила пользования газовыми при
борами.

ИНСТРУКТАЖ проводится в по? 
недельник и четверг с 8 до 16 часов, 
в среду с 8 до 18 часов.

Если к 15 октября не будет прой
ден инструктаж, отопительные при
боры подключаться не будут.

4—1

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора — 0-38, 
отдела сельского хозяйства — 4-09, ответ, секретаря и корректора 3-79, отдела писем — 2-44, бухгалтерии—4-86, радиовещания—5-05, типографии--5-49.

.,Политехник-70“—
СТОШйШЫЙ 

отряд

порция бетона вывали
вается в бадью. А бри
гадир каменщиков Са
ша Колубов уже торо
пит:

— Сидим без дела. 
Побыстрей, «кашева
ры!».

Говорят: студенту — 
юмора не занимать. 
Над раздачей в летней 
столовой аршинными 
буквами лозунг: «Пло
хо ешь — плохо рабо
таешь, хорошо ешь — 
хорошо спишь». Вася

феврале, занялись его 
комплектованием. Же
лающих сразу оказа
лось больше нормы, но 
строгие правила отбора 
сократили приток же
лающих. Назначили 
командира, выбрали 
комиссара. Наметили 
план мероприятий, ко
торые должны прове
сти в свободное от ос
новной работы время, 
и понемногу стали го
товиться. Отряд реши
ли назвать «Политех-

ми удооствами для об
служивающего персо
нала. ьсе трудоемкие 
процессы будут меха
низированы. несколько 
отар в зимнее время 
смогут обслуживать 

“ всего несколько чело
век.

По генеральному 
плану комплекс всту
пит в строй в семьде
сят первом году. Сей
час студенческий от
ряд готовит все нуле
вые циклы.

Вечереет, легкий ве
терок приятно холодит 
разгоряченное от ра
боты тело, во всем 
чувствуется та атмос
фера, когда ритм рабо
ты захватывает, каж
дый мускул дрожит от 
напряжения. Симфо
ния коллективного тру
да. Каждый старается 
друг перед другом 

■— будто и нет устало
сти.

Виктор Бойко будет 
через 3 года техноло
гом, сейчас он специа
лист по бетону. Озорно 
поблескивая глазами 
из-под видавшего виды 
сомбреро, командует:

— Побыстрей, тру
дяги!

Плывут одни за дру
гими носилки со щеб
нем, с грохотом опро
кидываются в бетоно
мешалку, и вот новая

Красный флаг на 
серебристой матче, не
сколько домиков на ко
лесах и приземистое 
здание из красного 
кирпича, строительная 
площадка издали чем- 
то напоминают лагерь 
полярников. Правда, 
там белые торосы 
крепкого, как камень, 
льда. Здесь, куда ни 
кинешь взгляд, поля со 
всем колоритом авгу
стовских красок. Там 
минус сорок по Цель
сию, здесь — столько 
же, но выше нуля.

Строительный отряд 
Ставропольского поли
технического институ
та. Гудит бетономешал
ка, тридцать пять ко
ричневых от загара бу
дущих энергетиков, ме
хаников, технологов, а 
сейчас бетонщики, ка
менщики второго и 
третьего разрядов воз
водят в совхозе «Не
винномысский» овцего- 
родок. По словам про
раба Николая Ильича 
Новожилова, городок 
более чем на пять ты
сяч овцематок со все-

Комисеар отряда Н. Сухарев’и’ря
довой боец строитель В. Моисеев 
вместе готовят бетон.


